

ALFREDO BOSCO

/ RONIN





Centre de désintoxication Al-Ataa à Sadr City. L'hôpital ne bénéficie pas de financement public. Il est géré par les Brigades de la paix (Saraya al-Salam), la milice du dirigeant chiite Moqtada al-Sadr.
Bagdad, Irak, 1^{er} juillet 2023.
© Alfredo Bosco/Ronin
Lauréat 2025 du Visa d'or de la Ville de Perpignan Rémi Ochlik

Al-Ataa rehab hospital in Sadr City. The hospital is not government-funded. It is managed by Saraya al-Salam, the militia of Shi'ite leader Moqtada al-Sadr.
Baghdad, Iraq, July 1, 2023.
© Alfredo Bosco/Ronin
Winner of the 2025 Ville de Perpignan Rémi Ochlik Visa d'or Award

PHOTO #1
Drogues saisies sur le territoire kurde au nord de l'Irak. Outre le captagon, le trafic de stupéfiants dans cette région est très varié : cocaïne, héroïne et méthamphétamine. Ces dernières années, le Kurdistan est devenu un important carrefour pour le trafic de stupéfiants au Moyen-Orient.
Erbil, Irak, 1er décembre 2024.
© Alfredo Bosco/Ronin
Lauréat 2025 du Visa d'or de la Ville de Perpignan Rémi Ochlik



© chloe starrock

www.alfredobosco.com
@boscoalfredo

ALFREDO BOSCO

/ RONIN

LAURÉAT 2025 DU VISA D'OR
DE LA VILLE DE PERPIGNAN
RÉMI OCHLIK



COUVET DES MINIMES

rue François Rabelais
du samedi 30 août au dimanche 14 septembre
de 10h à 20h

ENTRÉE LIBRE

LA CRISE DU CAPTAGON ET DES DROGUES DE SYNTHÈSE EN IRAK

L'Irak est confronté à une importante hausse du trafic de stupéfiants. La vente et la distribution sont en augmentation dans les quartiers urbains les plus pauvres et dans les territoires du sud. Face à cette situation, les autorités irakiennes ont mis en œuvre des mesures strictes pour lutter contre leur usage. Les deux principales drogues en cause sont le captagon (fénétylline) et le crystal meth (méthamphétamine). Le captagon est produit en Syrie et, selon les autorités irakiennes, le crystal meth est produit dans des laboratoires en Iran.

La guerre civile qui a éclaté en 2011 a dévasté la Syrie et plongé sa population dans la misère. Le pays s'est rapidement transformé en narco-État, où la production et le trafic de captagon génèrent des milliards de dollars. En 2021 par exemple, le trafic était estimé à 5,7 milliards de dollars (rapport New Lines Institute). Lorsque la Ligue arabe a réintégré la Syrie en mai 2023, le gouvernement al-Assad s'est engagé à réduire le trafic de stupéfiants et la quantité de drogues entrant en Jordanie. Mais cette stratégie n'a eu pour résultat que de rediriger le trafic vers les territoires du Rojava (Kurdistan syrien). Continuellement ciblés et déstabilisés par l'armée turque, ces territoires peinent à contrôler le trafic le long de la frontière entre la Syrie et l'Irak. Et le même phénomène se produit dans le Kurdistan irakien. L'augmentation du nombre d'arrestations liées au captagon en 2023 suggère que les trafiquants utilisent de plus en plus cette région comme une voie de transit.

Le gouvernement irakien a reconnu que le pays devait lutter contre la dépendance à la méthamphétamine. En 2024, 14 000 personnes ont été arrêtées dans le pays pour des affaires de drogues. Les saisies de méthamphétamine ont été multipliées par six entre 2019 et 2023. Quant au captagon, les saisies auraient triplé entre 2022 et 2023. Selon l'Office des Nations

unies contre la drogue et le crime, les saisies de drogues, tous produits confondus, étaient 34 fois plus importantes en 2023 qu'en 2019. Le gouvernement irakien et ses partenaires ont souligné la nécessité d'adopter une approche collective pour lutter contre les conséquences socio-économiques du trafic de stupéfiants au Proche et Moyen-Orient.

Lors de la première Conférence internationale de Bagdad sur le contrôle des drogues en mai 2023, le Premier ministre irakien, Mohammed Chia al-Soudani, s'est engagé à mener une « guerre contre les drogues » avec la même détermination que la lutte contre le terrorisme. Grâce au soutien de fondations privées et des pouvoirs publics, de nouveaux centres de désintoxication ont été ouverts. Le mouvement sadriste dirigé par Moqtada al-Sadr a contribué à cet effort en ouvrant un centre à Sadr City : l'Al-Ataa Rehabilitation Center.

Pour Enas Kareem, ancienne enseignante aujourd'hui responsable d'une association qui vient en aide aux toxicomanes, l'une des raisons majeures qui poussent la population vers les drogues de synthèse réside dans la dépression généralisée engendrée par la situation économique et sociale du pays. La plupart des toxicomanes ont besoin d'un accompagnement pharmacologique et psychologique pour s'en sortir. Malheureusement, les précédents gouvernements irakiens n'ont pas voulu s'attaquer au problème du trafic de stupéfiants et ce type de soutien n'est pas encore proposé.

Alfredo Bosco

Avec le soutien du *Figaro Magazine*.



Analyse du tabac utilisé pour la chicha. Selon les autorités, les drogues de synthèse telles que le captagon sont mélangées au tabac.
Erbil, Irak, 2 décembre 2024.
© Alfredo Bosco/Ronin
Lauréat 2025 du Visa d'or de la Ville de Perpignan Rémi Ochlik

Analysis of tobacco used for shisha. According to the authorities, synthetic drugs such as captagon are mixed into tobacco.
Erbil, Iraq, December 2, 2024.
© Alfredo Bosco/Ronin
Winner of the 2025 Ville de Perpignan Rémi Ochlik Visa d'or Award

PHOTO #1
Drugs seized in the Kurdish territory in northern Iraq. In addition to captagon, the drug trade in this area is quite varied: cocaine, heroin and crystal meth. In recent years, Kurdistan has become a major crossroads for drug trafficking in the Middle East.
Erbil, Iraq, December 1, 2024.
© Alfredo Bosco/Ronin
Winner of the 2025 Ville de Perpignan Rémi Ochlik Visa d'or Award



www.alfredobosco.com
@boscoalfredo

THE IRAQI CAPTAGON AND SYNTHETIC DRUGS CRISIS

Iraq is experiencing a notable surge in drug trafficking. Sales and distribution have increased in its poorer urban neighborhoods and in its southern territories. This has prompted the Iraqi authorities to implement stringent measures to prevent the spread of drug use. The two main drugs involved are “captagon” (fenethylline) and “crystal meth” (methamphetamine). Captagon is produced in Syria, and, according to the Iraqi authorities, crystal meth is produced in laboratories in Iran.

The civil war that began in 2011 has devastated and impoverished Syria. The country has rapidly transformed into a narco-state, generating billions of dollars from captagon production and trafficking. For example, in 2021, the captagon trade was estimated to be worth \$5.7 billion (New Lines Institute report). When Syria was readmitted to the Arab League in May 2023, the al-Assad government pledged to reduce drug trafficking and the amount of drugs entering Jordan. However, this strategy only resulted in the drugs being redirected to the Rojava territories. These territories have been continuously targeted and destabilized by the Turkish army and therefore struggle to control trafficking along the Syrian-Iraqi border. The same thing is taking place in the Kurdish territories of Iraq. An increase in captagon-related arrests in 2023 suggests that traffickers are increasingly using the country as a transshipment route.

The Iraqi government has acknowledged the country's struggle with crystal meth addiction. In 2024, 14,000 drug suspects were arrested throughout the country. Seizures of crystal meth increased almost sixfold between 2019 and 2023, while seizures of captagon reportedly tripled between 2022 and 2023.

According to the United Nations Office on Drugs and Crime, seizures of all types of drugs were 34 times higher in 2023 than in 2019. The Iraqi government and its partners have stressed the need for a collective response to tackle the social and economic ramifications of drug trafficking in the Near and Middle East regions.

At the inaugural Baghdad International Conference on Drug Control in May 2023, the Iraqi Prime Minister, Muhammad Shayya al-Sudani, pledged to wage a «war on drugs,» equating the fight against drugs to the fight against terrorism. With the support of private foundations and the government, new rehab centers were opened. The leader of the Sadrist Movement, Muqtada al-Sadr, contributed to this effort by opening a facility in Sadr City: Al-Ataa Rehabilitation Center. According to Enas Kareem, a former teacher in charge of a charity dedicated to helping drug addicts, one of the main reasons why people turn to synthetic drugs is the widespread depression caused by the country's economic and social situation. Most addicts later find themselves in need of pharmacological and psychological support. However, previous Iraqi governments did not address drug trafficking, so support of this kind is not yet available.

Alfredo Bosco

With support from *Le Figaro Magazine*.

ALFREDO BOSCO

/ RONIN
WINNER OF
THE 2025 VILLE DE PERPIGNAN
RÉMI OCHLIK VISA D'OR AWARD

 **COUVENT DES MINIMES**
rue François Rabelais
Saturday, August 30 to Sunday, September 14
Every day, 10am to 8pm
FREE ADMISSION